
 

 

 
 

   

  A SUA EXCELÊNCIA  

                                                                                        O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 

                                                                                        DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES 

 

     S/061/2023/XII 

                                                                              

Assunto: Requerimento ao Governo Regional dos Açores  

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa 

da Região Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à 

Mesa da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., 

para efeitos de admissão, perguntas com pedido de resposta escrita dirigidas ao 

Governo Regional dos Açores. 

 

Horta, 20 de março de 2023 

 

Com os melhores cumprimentos 

 

 

O Presidente do Grupo Parlamentar 

Vasco Alves Cordeiro 
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REQUERIMENTO 

CATIVAÇÕES DO GOVERNO REGIONAL CONDICIONAM AINDA MAIS O SETOR DA 

CULTURA NOS AÇORES 

A Cultura nos Açores tem vindo a perder o seu papel estratégico e fundamental no que 

respeita não só ao desenvolvimento de uma sociedade mais justa e mais inclusiva, como 

também ao seu papel agregador de memória e identidade, tão fundamental para o 

crescimento coeso e dinâmico das nossas comunidades. 

Tal como o Grupo Parlamentar do PS/Açores já alertou, o setor da Cultura está órfão e ao 

abandono, depois de ter sido alvo de um corte de verbas no Orçamento para 2023, que 

se aproxima dos 30%.  

E se esse corte, por si só, tal como o PS/Açores referiu, já eliminava e constrangia apoios 

na área da cultura, como os apoios às artes contemporâneas e audiovisuais, para além 

de múltiplas ações culturais, o que dizer da decisão de cativação de 25% de verbas 

destinadas também aos apoios para 2023 neste setor? 

Tudo isto é muito clarificador em relação ao que parece estar a acontecer com quem devia 

orientar este setor. Se por um lado há apoios relativos a 2022 ainda por pagar, por outro, 

tivemos, mais uma vez, o Diretor Regional dos Assuntos Culturais demissionário vários 

meses, sem qualquer afirmação de responsabilização por parte da tutela ou do Presidente 

do Governo. 

O arrastar destes, e doutros assuntos, é matar a política cultural Açoriana, é deixá-la 

agonizar ignorando as necessidades dos agentes culturais. 

É por isso que, como sempre temos vindo a defender, o que vai mantendo a Cultura de 

pé nos Açores é a força e a determinação dos agentes culturais de todas as ilhas, os quais 

– apesar do desnorte, da inércia e da incapacidade deste Governo de direita, através da 

omissão da Secretária Regional da Educação e dos Assuntos Culturais, ou da inexistência 

de uma Direção Regional credível, se mantêm firmes e com iniciativa. 

Assim, considerando as declarações da Secretária Regional da Educação e Assuntos 

Culturais, na sessão Plenária de fevereiro, de que “nenhum investimento foi posto em 

causa ou cativado na Direção Regional dos Assuntos Culturais. Aquilo que nós estamos 

a fazer é uma gestão de acordo com as orientações que foram feitas, o senhor Secretário 

Regional das Finanças, Planeamento e Administração Pública” e de que essa decisão 

“não está a ter qualquer consequência em termos de ações que nós tenhamos em curso.”, 

o que se adivinha é que tudo o mais que não esteja em desenvolvimento, nomeadamente 

nos apoios às atividades culturais, será objeto de cativações de 25% dos montantes 

previstos. 
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Assim, ao abrigo das disposições regimentais aplicáveis, o Grupo Parlamentar do 

Partido Socialista na Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores, 

requer ao Governo Regional o esclarecimento das seguintes questões: 

 

1- Por que razão ainda não foi paga a totalidade das segundas tranches relativas 

aos apoios aos projetos culturais desenvolvidos no ano de 2022? 

2- A Secretaria Regional da Educação e Assuntos Culturais confirma que os 

apoios às atividades culturais não serão alvo de cativações de 25% dos 

montantes previstos nos termos da orientação da Secretaria Regional das 

Finanças, Planeamento e Administração Pública? 

 

3- Os apoios às atividades culturais são elegíveis aos fundos europeus do Plano 

de Recuperação e Resiliência ou de outro programa? Se sim, em que 

montante? 

 

4- Como pretende a Secretaria Regional da Educação e Assuntos Culturais fazer 

face a um corte que já ascende a 40% da verba para investimentos na Cultura 

relativamente ao ano de 2022? 

 

Horta, 20 de março de 2023 

 

Os Deputados 

 

 

Marta Matos 

 

 

 

Ana Luis 

 

 

 

Célia Pereira 

 
Rodolfo Franca 


